



ÉGLISE NOTRE-DAME

XVII^e-XVIII^e siècle

Granit

29420101

Comme l'abbaye du Relecq, l'église du Cloître est placée sous le vocable de la Sainte Vierge. Elle date de 1710, d'après une inscription gravée au chevet. En fait, remaniée à cette époque, elle conserve quelques parties anciennes. Le clocher porte deux écussons, très abîmés, qui appartenaient à des abbés de l'abbaye du Relecq.

Ses monuments

CHAPELLE SAINT-BARNABÉ

XVII^e siècle

Granit

29420105

La chapelle Saint-Barnabé se trouve dans un vallon situé au pied de la roche Saint-Barnabé, qui culmine à 295 mètres d'altitude. Le portail de cette chapelle, où est inscrite la date de 1614, est orné d'un écusson timbré, d'une croix et d'une mitre. Ce sont les armes de René de Rieux, évêque de Léon et abbé du Relecq. Il y avait une fontaine, aujourd'hui asséchée, à proximité de la chapelle. D'après la tradition, les mères venaient y chercher un signe d'espérance pour leurs enfants malades. Il fallait plon-



ger la chemise de l'enfant dans la fontaine. Si elle s'enfonçait, c'était signe de mort. Si elle restait à la surface, l'enfant allait bientôt guérir.



CROIX (détail)

xvii^e siècle

Granit

29420103

La croix située près de l'église date du xvii^e siècle. Le fût est à écots, pour rappeler que, selon la tradition, le Christ a été crucifié sur un arbre vert aux branches coupées. Au sommet, une croix simple porte un Christ. Les pieds du Christ sont croisés et forment la croix sur la croix, selon une représentation courante pendant tout le Moyen Âge. Au revers, une Vierge à l'Enfant est visible. Sur le nœud, l'inscription Y. BANNE F. est gravée.